

Association des Amis de Marguerite Burnat-Provins
Procès-verbal de l'Assemblée générale du samedi 2 juillet 2016
au Domaine de La Doges, siège de la section vaudoise de Patrimoine suisse

Se sont excusés:

Membres du Comité: Anne Murray-Robertson, Jocelyne Gagliardi

Membres des Amis: Denise Burnat, Muriel Grand, Romaine de Kalbermatten, Jacqueline Tanner, Martine Vogt
François Chavannes et famille, Bruno de Kalbermatten, Bernard Matthey-Doret, Laurent Provins

1.A 10H15, accueil par Denis de Techtermann, Président de La Doges, qui nous souhaite la bienvenue dans la salle dédiée à Marguerite Burnat-Provins (décorée de panneaux explicatifs qui firent partie de l'exposition MBP itinérante de 1994). Il nous fait un bref historique de la Maison de maître et de son domaine, légués en 1998 à la Section vaudoise de Patrimoine suisse / Heimatschutz par leurs anciens propriétaires, André Coigny et son épouse, à la seule condition que l'intérieur de la maison reste en l'état.

2. Approbation de l'ordre du jour.

3. Lecture par Edith Carey du procès-verbal de la précédente Assemblée générale, (qui eut lieu à Saint-Pierre-de Clages, le Village valaisan du Livre).

4. Rapport d'activité par la Présidente Sylvie Costa-Paillet:

. En 2015, le Comité s'est réuni à 7 reprises pour discuter du renforcement du Comité en y faisant entrer un homme (Jocelyne Gagliardi, membre valaisan du Comité, absorbée par sa profession jusqu'à fin juin 2016, n'a que trop rarement pu se joindre aux séances) et pour avancer dans le projet de monographie sur la vie et l'œuvre de Marguerite Burnat-Provins, que le Comité souhaite accompagner d'une rétrospective dans un musée de Suisse et de France.

. Contact a été pris au Salon des Antiquaires de 2015 avec le collectionneur Robert Hirt, propriétaire de magnifiques dessins hallucinatoires de MBP, maintenant domicilié à Pully, où il nous a très aimablement reçus. La maison de ventes aux enchères Galartis s'intéresse également à ces dessins, qui atteignent des prix élevés. De son côté, Laurent Provins surveille les ventes en Belgique et en France. Chacun de nos membres est prié de signaler à l'Association tous les propriétaires ou ventes d'œuvres de MBP dont il aurait connaissance.

. La Présidente rend hommage à Pierre et Marguerite Magnenat, décédés, qui possédaient, dans leur riche collection, des dessins de MBP, et a suggéré à leur fille, qui lui demandait conseil, d'en faire don à la Collection de l'Art Brut à Lausanne.

. La Présidente entend renégocier avec le Musée d'art du Valais la prolongation du contrat de dépôt de 2 œuvres de MBP appartenant à l'Association.

. Un espace sera consacré à MBP par le Musée d'art du Valais le 14 octobre prochain et sa directrice Céline Eidenbenz nous y accueillera le 29 octobre, à 11h00, pour une visite privative commentée, qui sera suivie d'un apéritif.

. Le 15 décembre 2015, un concert dédié aux *Saisons de Marguerite* a eu lieu au Domaine de La Doges, organisé par Brigitte Baleys – qui faisait office de lectrice ce soir-là -, donné par la mezzo-soprano Véronique Rapin et la pianiste Lisa Touliankina. Plusieurs membres du Comité et des Amis, informés à temps, ont pu y assister.

. Catherine Seylaz-Dubuis a été sollicitée par les *Cahiers Francis Jammes* pour un article évoquant les liens entre l'écrivain français et Marguerite qui raconte la visite de Jammes dans son roman *Le cœur sauvage*.

. A l'instigation de Stéphane Pétermann, la BCU a pu acquérir l'édition originale, illustrée, des *Contes en vingt lignes* de MBP, datée de 1922.

. Catherine Seylaz-Dubuis et Francine Gehri ont présenté en «lecture à deux voix» le 15 mai dernier, au *Festival des Correspondances* à Savièse, puis le 8 juin au Lyceum Club à la Maison de la Femme à Lausanne, des articles de presse de MBP et des extraits de sa correspondance avec Paul Ganz, directeur du Kunstmuseum de Bâle, où elle défendait le projet de création d'un organe de défense du patrimoine bâti et paysager de Suisse (qui deviendra la Ligue suisse pour la Beauté, futur Heimatschutz).

Elles les liront à nouveau dans le salon privé d'un amateur d'art et de littérature lausannois, avant d'en faire la partie récréative qui suivra l'Assemblée générale de ce 2 juillet à La Doges. Autant de manifestations qui contribuent au rayonnement de MBP.

. Le couple valaisan Bretz-Héritier fera paraître les 20-21 août, à l'occasion du Salon d'art de Saint-Germain-des-Peintres en Valais, la réédition en un seul volume, augmenté d'un important appareil-critique, de deux recueils en prose de MBP *Le chant du verdier* et *Sous les noyers*. A sa demande, la Présidente y présente les buts de l'Association, Anne Murray Robertson une brève biographie de Marguerite, tandis que Catherine Seylaz-Dubuis situe ces deux livres dans l'œuvre littéraire de l'artiste.

5. Présentation des comptes par la trésorière Béatrice Lostebiends (cf. feuille annexe)

6. Rapport des 2 vérificateurs des comptes. Rapport approuvé.

Michelle Deschenaux ayant démissionné et François Chavannes souhaité être remplacé, Michel-Basile Burnat et Catherine Seylaz-Dubuis se portent volontaires.

7. Renouvellement du Comité:

Ont démissionné Isabelle Cardis-Isely et Catherine Seylaz-Dubuis qui a présidé l'Association depuis 1996 (au décès de Marguerite Wüthrich, sa fondatrice en 1988) jusqu'en 2013, mais qui, heureusement, en reste membre, car elle est la meilleure biographe de MBP et la mémoire de l'Association et de ses archives. La Présidente la remercie chaleureusement par un bouquet de fleurs et offre, dans un même geste élégant, une superbe rose à la trésorière et à la secrétaire pour leur travail respectif.

Stéphane Pétermann, collaborateur scientifique au Centre de Recherches sur les Lettres Romandes à Dorigny, entre au Comité.

8. Divers et propositions individuelles:

Tina Fellay suggère de demander aux 3 filles de Marguerite Wüthrich (dont Agnès, qui est journaliste, et Clotilde, qui collabore à l'Espace culturel Assens) de devenir membres de l'Association.

9. La Présidente clôt la séance à 11H30.

Un apéritif, généreusement offert par La Doges, a suivi la lecture de Catherine Seylaz-Dubuis et de Francine Gehri qui terminait la séance de façon on ne peut plus appropriée.

10. Repas facultatif au Veneto, restaurant italien situé à l'entrée de La Tour-de-Peilz (côté Vevey), en compagnie de Denis de Techtermann, invité de l'Association.



Edith Carey
Secrétaire de l'Association